
Tableau mural. Tableaux de l'Histoire Sainte. 5. Destruction de Sodome. 6. Histoire d'Isaac.

Numéro d'inventaire : 1978.01731.2

Type de document : planche didactique

Éditeur : Lahure, rue de Fleurus, 9, à Paris

Imprimeur : Publication de l'Imprimerie générale, typ

Période de création : 1er quart 20e siècle

Date de création : 1900 (vers)

Collection : Tableaux de l'Histoire Sainte. ; n°5 et 6

Inscriptions :

• gravure : Carton recouvert de papier, illustré (gravures) et imprimé en N&B recto verso.

Matériau(x) et technique(s) : carton, papier

Description : Carton recouvert de papier, illustré (gravures) et imprimé en N&B recto verso.

Mesures : hauteur : 55,8 cm ; largeur : 33,4 cm

Notes : La Destuction de Sodome à cause des habitants ayant fait subir "toutes sortes d'outrages" à deux étrangers a pu justifier sous l'Ancien Régime que soient brûlés vifs les homosexuels, qualifiés de "sodomites".

Mots-clés : Instruction religieuse (y compris les 'écoles du dimanche')

Filière : Institutions privées

Niveau : non précisée

Utilisation / destination : pratique religieuse ; enseignement

Historique : Planche faisant partie d'une série (incomplète) de 50 tableaux (illustrant l'ancien testament). Collection : Enseignement par les yeux.

Représentations : scène biblique : Gomorrhe, Sodome

figure biblique : Loth, Isaac / La destruction de Sodome est évoquée dans l'Ancien Testament (Ezechiel 16, 48-50). Les péchés des habitants de Sodome sont ceux d'habitants d'une ville d'abondance dans laquelle ils refusent de subvenir aux pauvres et rendent des cultes aux idoles. Deux étrangers accueillis par Loth sont violés par les hommes de Sodome.

Autres descriptions : Langue : Français

ill.

Objets associés : 1996.01233

Publication de l'Imprimerie générale

TABLEAUX

Rue de Fleurus, 9, à Paris

N° 5 DE L'HISTOIRE SAINTE
Destruction de Sodome

N° 5



Destruction de Sodome.

Deux des anges qui avaient partagé l'hospitalité d'Abraham se rendirent à Sodome. Lot était peut-être le seul homme juste qui habitait cette ville. Il s'empressa d'aller à la rencontre des deux anges et de leur offrir l'hospitalité dans sa demeure. Mais les habitants de Sodome vinrent la nuit assiéger la maison de Lot pour faire subir aux deux étrangers toutes sortes d'outrages.

Loth essaya vainement de les détourner de leurs odieux projets. Déjà ils se précipitaient sur lui et sur ses hôtes quand ils furent tous frappés de cécité, de sorte qu'ils ne pouvaient plus retrouver l'entrée de la maison.

Alors les anges prévinrent Lot que Dieu, irrité de tant d'impéteté, allait anéantir la ville.

Lot avertit sa famille des malheurs qui la menaçaient, et au point du jour il la conduisit hors des murs de la ville. Aussitôt le Seigneur fit tomber du ciel sur Sodome et Gomorrhe une pluie de soufre et de feu qui consuma ces deux villes et tous leurs habitants.

C'est sur leur emplacement que se trouve aujourd'hui le lac Asphaltite ou mer Mortie.



La femme de Lot changée en statue de sel.

Dieu avait défendu à Lot et à sa famille, par la voix des anges, de regarder en arrière dans leur fuite, et de s'arrêter en aucun endroit de la plaine avant d'être arrivés à Ségor, sous peine de partager le châtiment destiné aux habitants de Sodome; mais étonnée du bruit qu'elle entendait, la femme de Lot oublia la défense de Dieu, et posséda tout par la curiosité que par laquelle elle retourna la tête.

A peine eut-elle aperçu les flammes célestes qui dévoraient la ville, qu'aussitôt elle sentit un froid mortel envahir son corps, et fut changée en une statue de sel, en punition de sa désobéissance et de sa curiosité.

Abraham, s'étant levé le matin, vit s'élever de la plaine une fumée semblable à celle d'une fournaise; c'était tout ce qui restait de Sodome.

Type-Labore, rue de Fleurus, 9, à Paris.



Le Asphaltite.

3.6.11.73.1731 (2)





Export articles
PDF sub-titles
